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Escala Crítica/Columna diaria

  *En Centro, la mitad de todos los delitos que se cometen en Tabasco  *Ochoa Reza: le tocó
anunciar aumento de tarifas, busca dirigencia
 
*Dos ex voceros de la Presidencia en Tabasco; cultura y ONGs
 
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
SERÁ interesante conocer un diagnóstico oficial sobre por qué Villahermosa aparece como la
ciudad con mayor percepción de inseguridad en el país, aunque en los registros oficiales sea
Acapulco la urbe con más hechos violentos. Como refiere un reporte del INEGI, una encuesta
registra que 95 de cada cien pobladores de la capital tabasqueña “se sienten” inseguros. 
 
Ciudades como Acapulco, Culiacán, Tijuana, Ciudad Victoria y Ciudad Obregón, tienen más
hechos de violencia. Pero la percepción de inseguridad de la población es mayor en
Villahermosa, Coatzacoalcos, Acapulco y Chilpancingo.
 
   
 
No saquemos conclusiones apresuradas. Es importante anotar que en el estado de Tabasco
efectivamente es en el municipio de Centro donde se registraron durante el primer trimestre del
año el 50% de los delitos, seguido de Cárdenas con un 10 %, Comalcalco 6%, Huimanguillo,
Cunduacán y Macuspana 5% cada uno.
 
En el caso de Centro podría explicarse por la alta concentración de población. En el municipio
de la capital tabasqueña habita la tercera parte de la población, aunque no se corresponde
porcentualmente a la muy alta incidencia de delitos.
 
Un elemento a considerar sería que en la capital tabasqueña se realiza la mayor parte de las
transacciones financieras y comerciales, así como la actividad política y social.
 
Aunque varios presidentes municipales buscaron en su momento que Villahermosa tuviera su
propia policía municipal, esta medida está descartada no sólo por razones financieras. También
está descartada porque la política actual es desaparecer las policías municipales y establecer
un mando único.
 
De la misma forma cada vez está más claro que el problema de la inseguridad no es sólo de
policías; en especial el caso de la delincuencia común. Es de mayor vigilancia, como el
establecimiento de cámaras y dispositivos, pero asimismo un problema de integración social,
educación, combate a la pobreza y a la impunidad. E insistimos: un asunto de confianza
pública.
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REZA, PARA APAGAR LA LUZ
 
 
ESTE lunes será oficial la designación de un nuevo dirigente nacional en el Partido
Revolucionario Institucional. Enrique Ochoa Reza, todavía director de la Comisión Federal de
Electricidad y ex Subsecretario de Hidrocarburos en el gobierno de Enrique Peña Nieto, fue
destapado como aspirante a la dirigencia.
 
El nombre de Ochoa Reza había estado durante la semana en el debate público por el anuncio
que hizo del aumento en las tarifas eléctricas. Al parecer esto no afectó en la decisión de
impulsarlo como nuevo dirigente.
 
El anterior dirigente nacional del PRI, Manlio Fabio Beltrones, sólo duró menos de un año al
frente de su partido y tuvo que renunciar ante los pobres resultados en la elección de 12
gubernaturas en junio pasado. Aunque el PRI ganó cinco gubernaturas, el Partido Acción
Nacional y sus aliados se llevaron siete gobiernos estatales. El peor golpe electoral recibido por
el PRI en fechas recientes. 
 
También habrá que recordar que en este mismo año se repitieron las elecciones para la
presidencia municipal de Centro, en Tabasco, y el PRI también fue derrotado. A pesar de que
se anunciaba que la capital tabasqueña era una de las más importantes plazas para el PRI y
para Beltrones a quien se consideraba otra vez en la cerrara por la candidatura tricolor a la
Presidencia.
 
El nuevo dirigente nacional del tricolor tendrá a su cargo encabezar a su partido en las
elecciones del Estado de México, el año próximo. Muy importantes para el PRI.
 
Pero también tendrá las responsabilidad de conducir la selección de candidato a la presidencia
para el 2018, en momentos en que el PRI pasa por una de sus etapas más difíciles.
 
 
CARREÑO Y AGUILAR
 
 
ESTUVIERON en Villahermosa dos ex voceros de la Presidencia: José Carreño Carlón y
Rubén Aguilar. El primero acudió a la inauguración de la librería “José Carlos Becerra”, del
Fondo de Cultura Económica (FCE), en el Centro de Investigación de la Cultura Olmeca Maya
(CICOM). Ante el gobernador Arturo Núñez se destacó que la inversión fue de unos 14 millones
de pesos. El recinto tiene más de 30 mil títulos.
 
Núñez sostuvo que a pesar de las restricciones económicas la cultura sigue siendo una
prioridad y su gobierno no ha escatimado recursos para la conservación y mantenimiento de la
infraestructura para este sector. “La mejor manera de fortalecer la identidad propia es leyendo”,
dijo. Anteriormente en Villahermosa existió una librería del FCE, pero fue cerrada ante la
escasa demanda que se espera ahora se vea recuperada con la promoción de la lectura.
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También fue inaugurada la cafetería “Cafeto”, proyecto en el que explicó la profesora Martha
Lilia López el DIF Tabasco se propone integrar laboralmente a las personas con el síndrome
Down. Forma parte del complejo cultural CICOM.
 
En tanto, Aguilar Valenzuela –ex vocero de Vicente Fox recordado por aquello de “lo que el
Presidente quiso decir”-, participó en el IV Encuentro Informativo con las Organizaciones de la
Sociedad Civil. Aseguró que  México cuenta actualmente con unas 40 mil organizaciones no
gubernamentales, de las cuales solo 30 son estrictamente sin fines de lucro (político,
económico o sindical).
 
El encuentro con ONGs fue inaugurado por el secretario Gustavo Rosario Torres, quien tuvo su
primera presentación oficial en público ya que el evento es promovido por la subsecretaría a
cargo de William Castillo. Reconoció que es la participación social la que dará fortaleza y
continuidad a la transformación de las comunidades. En Tabasco hay unas agrupaciones
registradas, apenas 251 activas que han presentado su informe anual.
 
AL MARGEN
 
MALAS noticias para 5 millones de acreditados o para 15 millones de mexicanos si
promediamos tres personas por familia: tres ministros de la Suprema Corte votaron en contra
de que se modifique el esquema de créditos del Infonavit que de acuerdo a José Ramón
Cossío hacen las viviendas impagables. De los cinco abogados de la Primera Sala sólo dos
votaron a favor de los derechohabientes. Se elaborará un nuevo dictamen, pero es un asunto
que al parecer no tiene trascendencia para los partidos cuyos dirigentes no lo tocan ni con la
línea de un discurso. (vmsamano@yahoo.com.mx)
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